Empleo informal, casi a la par de la cifra registrada en el IMSS (El Financiero 28/04/10)

Empleo informal, casi a la par de la cifra registrada en el IMSS (El Financiero 28/04/10)Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 28 de abril de 2010 Precariedad del ingreso, una de las causas. La escasa recuperación del mercado interno provocará que este año la economía informal incluya a 13 millones de personas, sólo un millón menos de los empleos formales registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). José Luis de la Cruz Gallegos, director del Centro de Investigación Económica y de Negocios del Tecnológico de Monterrey, añadió que la cifra registrada a finales de 2009, de 12.6 millones, ya planteaba que el empleo en el sector informal era más grande que el reportado como permanente por el IMSS. Es probable que este año la economía informal genere más empleo que la formal, debido a que durante el último año el número de mexicanos que ganan sólo un salario mínimo se elevó a 25 millones, lo que no les garantiza recursos ni para satisfacer sus necesidades primarias: alimentación y vestido Proyección Tras estimar que la tasa promedio de desocupación en 2010 se ubicará en 4.9 por ciento, cuestionó la veracidad de los 289 mil nuevos empleos reportados por el IMSS durante el primer trimestre, ya que si fueran reales implicarían una recuperación fuerte en la actividad económica y en las variables de la inversión. El investigador ajustó a la baja el pronóstico de crecimiento en México para este año, de 4.1 a 3.9 por ciento, debido a que el sector servicios -que representa 70 por ciento de toda la economía- continúa presentando signos de debilidad. Advirtió que será hasta el segundo semestre de 2011 cuando se empiecen a percibir los signos de recuperación de la crisis de 2009. Dijo que el avance de 3.1 por ciento que se estima para el primer trimestre se debe a las exportaciones que hizo México en el periodo, mismas que no tienen un impacto importante en el crecimiento nacional porque están basadas en productos de bajo valor agregado. Si Estados Unidos mantiene su tendencia de crecimiento ayudará a que nuestro país tenga un escenario más positivo, aunque "la parte negativa es la dependencia. Al final del día el problema es que este sector externo no tiene encadenamiento con el mercado interno". En la apertura del Centro de Investigación Económica y de Negocios, De la Cruz estimó que la tasa de inflación para 2010 se ubicará en 5.5 por ciento, y que el tipo de cambio podría situarse en 12.45 pesos por dólar.